

# B

## ECONOMÍA OPINIÓN PAÍS

BOLSA		
	CANT.	VALOR
ISA	2.065.435	22.600
PFBCOLOM	1.212.195	31.300
COFICOLCF	540.705	28.790
ECOPETROL	4.592.535	2.635
GEB	1.621.690	2.685
PFAVAL	2.425.009	1.135
GRUPOSURA	121.289	20.260
CEMARGOS	378.280	5.800
BCOLOMBIA	36.750	31.400
PFAVH	6.350.846	124.90
ICOLCAP	51.550	13.416

DIVISAS	
Ayer	\$3.780,85
DÓLAR	↗
	\$3.790,04
Compra	\$3.690,00
Venta	\$3.865,00
EURO	\$4.513,50
REAL	\$731,88

DTF %	
Efectivo Anual	1,70
Trim. Anticip.	1,72
Trim. Vencido	1,89

TASAS CAPT	
A 180 días	2,38%
A 360 días	2,88%

TCC %	
Efectivo Anual	1,41
Trim. Anticip.	2,94
Trim. Vencido	2,97

METALES	
Oro <sup>COMEX</sup>	\$202.702,00
Oro <sup>COMEX</sup>	\$220.328,57
Plata <sup>COMEX</sup>	\$2.349,94
Plata <sup>COMEX</sup>	\$2.907,43
Platino <sup>COMEX</sup>	\$117.229,70
Platino <sup>COMEX</sup>	\$121.557,55

PETRÓLEO	
Barril Brent	USD72,46

CAFÉ	
Libra	USD1,90

En su aniversario número 70, la empresa reafirmó su meta de convertirse en un grupo integral de energía líder en la región.

# Ecopetrol, con la mira en la transición energética

Por Roberto Casas Lugo

Ecopetrol llegó este viernes a los 70 años de historia en un momento donde la transición energética que vive el mundo pone los focos sobre las empresas de hidrocarburos y su futuro inmediato.

En el marco de esta conmemoración y alineado con el porvenir de la industria, la estatal colombiana reafirmó su meta de consolidarse como un grupo integral de energía en las Américas y, además, continuar siendo un pilar de desarrollo económico y social del país.

La adquisición del 51,4 % de Interconexión Eléctrica (ISA) por parte de Ecopetrol, por ejemplo, es una de las acciones para consolidar la transición.

“La adquisición de ISA no es una mera adquisición, es la consolidación de la empresa de energía más grande de América Latina y el Caribe”, dijo el presidente Iván Duque durante su participación en la ceremonia por el aniversario número 70 de Ecopetrol.

“Esta es una decisión para que se unan el desarrollo de los hidrocarburos con la interconexión de la energía sostenible, con la infraestructura que conecta naciones y con la tecnología para proteger los activos de una nación”, agregó Duque.

En ese sentido, el mandatario señaló que Ecopetrol acompañará la transición energética del país siendo

líder en la “ruta del hidrógeno”, con el hidrógeno verde y azul; así como los parques eólicos, granjas solares, entre otras.

“Queremos un grupo fortalecido, donde lo más importante –más allá de producir la energía que mueve al país– sea continuar trabajando al lado de las comunidades, generando empleo y bienestar en las zonas donde operamos, y desarrollando proyectos de inversión social y ambiental que contribuyan a mejorar la calidad de vida de nuestros compatriotas”, manifestó el presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón, durante su intervención.

“La historia de Ecopetrol en estos 70 años ha estado ligada a la historia de Colombia y por eso compartimos con todos los colombianos esta celebración de nuestra iguana, que llevamos todos en el corazón, y que hoy está lista para seguir creciendo y convertirse en un símbolo mundial de esa Colombia próspera, diversa, biodiversa y líder en la gestión sostenible en las próximas décadas”, agregó Bayón.

LOS PLANES A FUTURO. Ecopetrol, que responde a más del 60 % de la producción de petróleo nacional, es actualmente el mayor autogenerador de energía solar del país.

Además, se espera que para el 2022 se completen ocho ecoparques con el fin de alcanzar 400 megavatios de capacidad en energías renovables.

En materia medioambiental, de cara al 2030 se proyecta consolidar 50 ecorreservas en diferentes áreas de operación.

Para el próximo año la compañía espera completar la siembra de seis millones de árboles.

“Ecopetrol se consolida como empresa líder en energía”.

IVÁN DUQUE  
Presidente de Colombia.



El ministro de Minas, Diego Mesa; el presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón; la deportista Mariana Pajón y el presidente de la República, Iván Duque, durante el evento.



Javier Díaz, presidente de Bancóldex.

## Bancóldex llega a Barranquilla con apoyo a empresarios

El banco desarrolla una feria de servicios desde el 6 al 17 del mes.

Ha entregado \$424 mil millones en la pandemia.

En el marco de un programa para acercarse más a las regiones, el Banco de Desarrollo Empresarial de Colombia (Bancóldex) realizará una feria de servicios y soluciones en Barranquilla desde el próximo 6 al 17 de septiembre.

“Queremos acercarnos todavía más a los empresarios; ir más a las regiones (...) Y en la Costa Caribe, donde tenemos un especial afecto, Barranquilla es la ciudad clave”, dijo a EL HERALDO Javier Díaz Fajardo, presidente de Bancóldex.

De acuerdo con Díaz, la entidad llega a Barranquilla con un portafolio amplio de soluciones y servicios.

“Vamos con todo el portafolio del banco: con las líneas subsidiadas; líneas de crédito directo; factoring (...) La idea es poner a disposición de los empresarios todo el abanico de soluciones (...) No hay

un límite máximo de recursos que podamos otorgar”, agregó Díaz.

La feria de servicios se desarrollará en la sede de Bancóldex en la capital del Atlántico, ubicada en la cra. 52 #76-167, local 101 del Centro Comercial Atlantic Center.

En esta sede también se atenderá a los empresarios de Santa Marta y Cartagena.

### BALANCE DE LA PANDEMIA.

Desde el inicio de la crisis sanitaria por el covid-19 hasta el momento, Bancóldex ha entregado un total de \$424 mil millones en el Atlántico, beneficiando a 14.872 empresas, de las cuales el 99% son mipymes.

Del monto entregado, aproximadamente \$96 mil millones corresponden a las líneas especiales ‘Atlántico Responde’ y ‘Barranquilla Responde’, articuladas en conjunto con la Gobernación del Atlántico y la Alcaldía de Barranquilla, respectivamente.

Ambas líneas impactaron en sectores ampliamente golpeados por la coyuntura, como comercio al por mayor-menor; reparación vehículos, a las industrias manufactureras, entre otros. RCL

## LANZAN CAMPAÑA PARA IMPULSAR EL CONSUMO

Mincomercio busca aumentar ventas de productos nacionales.



María Ximena Lombana

Con la meta de impulsar el avance de la reactivación y el consumo de productos nacionales, el Gobierno nacional puso en marcha la campaña “#OrgullososDeNuestrasEmpresas #CompraLoNuestro”. La iniciativa reconoce la resiliencia de los empresarios y emprendedores colombianos.

La ministra de Comercio, Industria y Turismo, María Ximena Lombana, dijo que el crecimiento económico del país en el primer semestre de este año ha sido posible por el trabajo de los empresarios y emprendedores.

“Queremos hacer un llamado a los consumidores del país para que apoyen a los empresarios que están

generando los recursos para nuestro Proyecto de Inversión Social y todos los programas sociales que se están implementando en Colombia en este momento y están generando empleo de calidad”, dijo la ministra Lombana.

Destacó que los gremios como la Asociación Nacional de Empresarios (ANDI) y la Federación Nacional de Comerciantes (Fenalco) hacen parte de la iniciativa que es desarrollada por Colombia Productiva. La campaña también busca que más empresas accedan a los beneficios de Compra Lo Nuestro, que ofrece sin costo servicios especiales para quienes forman parte de esta red social y directo empresarial.

## Se normalizó el servicio de gas en el interior del país

Con la entrada en operación de Cusiana se superó la crisis.

Por Lupe Mouthón Mejía

Una vez superados los problemas técnicos en el campo Cusiana, este viernes comenzó la normalización de la prestación del servicio de gas para los usuarios industriales y de Gas Natural Vehicular (GNV) en el interior del país.

Durante la semana se habían presentado dificultades en el suministro de combustible, primero por una basta presión en el gasoducto Cusiana - El Provenir (operado por TGI) que llevó a cerrar el ingreso de gas a esta infraestructura, y luego por un problema en una válvula en el campo Cusiana que llevó a suspender el

despacho de gas de manera preventiva.

Ecopetrol anunció que desde el pasado jueves comenzó el llenado del gasoducto y que la presión aumentaba paulatinamente hasta lograr la normalización. A esto se suma que este viernes terminó el mantenimiento del campo Cupagua que también abastece la zona.

Las regiones afectadas fueron Bogotá, Boyacá y Cundinamarca, que son atendidas por la compañía Vanti, y Antioquia, con servicio de Empresas Públicas de Medellín (EPM).

La compañía Vanti informó que desde este viernes se comenzó a normalizar la prestación del servicio y que tenía previsto que para el sábado estaría completo este proceso.

Por su parte, el vicepresidente de gas de EPM, Car-



Equipos de la compañía de transporte de gas TGI.

los Orduz Aguilar, indicó que por esta situación se tuvo que suspender el servicio a usuarios industriales y de gas natural vehicular en dos ocasiones por cerca de 24 horas.

“Desde anoche Ecopetrol y TGI dieron la autorización para reiniciar el servicio a las estaciones de gas y desde este viernes se normalizó totalmente el servicio a las 44 industrias atendidas por EPM”, señaló el funcionario, quien destacó que a la compañía le preocupaba la afectación a la producción de estas empresas.

A su vez, Jorge Linero, presidente de Gas de Cañacol, aseguró que la situación de racionamiento

anunciada recientemente por el Gobierno, por la convergencia de mantenimientos programados y eventos de fuerza mayor ratifica una vez más la imperiosa necesidad que tiene el país de interconectar los sistemas de transporte del Caribe y el interior.

**COMODISIMOS**  
Y usted...  
**¿Cómo durmió anoche?**  
Conoce todas las ofertas del día en tiendas físicas y [www.comodisimos.com](http://www.comodisimos.com)